



## Concejal Contreras de Peñaflor ante la urgencia ambiental: “Ya estamos en crisis climática, no en cambio”

### Description

Por Franco Bustamante.

El concejal de Peñaflor, Sebastián Contreras Uribe (periodo 2024-2028), conversó con elmaipo.cl sobre el futuro de las zonas rurales, el impacto ambiental y las próximas elecciones presidenciales. El concejal, conocido por su enfoque en la protección de los ecosistemas locales, fue enfático en señalar que la situación actual exige acciones inmediatas y no solo palabras.

### El Clima y la vida rural en riesgo

Contreras Uribe comenzó la entrevista corrigiendo un término: “**Yo siento y creo que ya no estamos en un proceso de cambio climático, sino que ya estamos en un proceso de crisis climática**”.

Aseguró que los efectos negativos de esta crisis se sienten con fuerza en las zonas rurales de Peñaflor. El concejal destacó cómo las estaciones intermedias, como el otoño y la primavera, son cada vez más cortas, mientras que los veranos se vuelven excesivamente calurosos y los inviernos muy secos o extremadamente lluviosos.

*“El calor extremo genera pérdida de biodiversidad, afecta la agricultura y trae todo un sinfín de consecuencias... Necesitamos que toda la gente que vive en este territorio sea consciente del tesoro natural que tenemos y que debemos cuidarlo y protegerlo.”*

La autoridad vinculó la crisis climática con el problema del agua, recordando que la zona ha sido declarada por varios años como de escasez hídrica. Además del clima, responsabilizó al manejo actual de los recursos hídricos en Chile.

“Nuestros ríos cada vez traen menos caudal. Esto se debe a la crisis, pero también a los derechos de agua privatizados y a contratos con canalistas que extraen mucho más de lo que el río puede, dejando muy poco caudal para el desarrollo natural de la vida en este biocorredor”, explicó. Ante esto, ha impulsado políticas locales de adaptación, protección de humedales y educación ambiental.

### Maipo y Mapocho: la protección del Corredor Biológico

Respecto a la propuesta de cerrar las plantas de extracción de áridos en los ríos Maipo y Mapocho, Contreras semostró a favor, calificándola como un paso “en la línea correcta” para proteger un ecosistema históricamente intervenido.

Señaló que la extracción irregular de áridos ha dañado gravemente el cauce de los ríos, aumentando el riesgo de inundaciones en zonas como Talagante.

*“Que estén siendo intervenidos por la extracción de áridos desregulada, afecta enormemente las pretensiones de conservar y proteger nuestra biodiversidad a futuro. Tenemos una avifauna de más de 90 especies identificadas, incluso aves migratorias que vienen a estos sectores para anidar.”*

El concejal enfatizó que estos ríos forman un corredor biológico vital con una rica fauna nativa, además de flora de bosques ribereños, que son escasos en la zona central y deben ser conservados.

### **Mirando al 14 de diciembre: Elecciones Presidenciales**

Sobre las próximas elecciones del 14 de diciembre, donde los votantes deberán elegir entre Jeannette Jara y José Antonio Kast, el concejal Contreras instó a la ciudadanía a participar.

**“Creo que las elecciones son una oportunidad importante para que las comunidades decidan el rumbo de lo que quieren para sus territorios”** afirmó, destacando que el voto obligatorio debe ser un espacio para fortalecer la democracia local.

Desde su posición en el Frente Amplio, subrayó la importancia de seguir avanzando en un modelo de desarrollo “**más justo, más verde, más inclusivo y más comunitario**”.

Finalmente, el concejal hizo un llamado a informarse, destacando avances del actual gobierno que benefician directamente a las comunas, como la Ley de Royalty Minero.

“El Royalty Minero genera que muchas comunas en situación de vulnerabilidad reciban recursos importantes para su desarrollo. Por ejemplo, nuestra comuna de Peñaflor recibió cerca de 500 millones de pesos el año pasado y cerca de mil millones este año,” explicó, asegurando que son fondos “frescos” destinados a fortalecer áreas como la salud, cultura y seguridad local, cerró el Concejal.

El Maipo

#### **Date Created**

Diciembre 2025